



MESSAGE DU PRESIDENT NATIONAL AUX PRESIDENTS DE SECTION SUITE AU CA DU 8 OCTOBRE 2024

14 octobre 2024

A l'occasion du conseil d'administration du 8 octobre, j'ai fait part de ma satisfaction sur le déroulement des activités inédites qui se sont déroulées à Montceau-les-Mines début septembre et qui sont relatées dans l'éditorial et le dossier du « Debout les Paras » qui va être diffusé. Je félicite ceux qui ont adhéré et qui se sont engagés pour réussir ce pari qui marque le changement de braquet voté à une écrasante majorité lors de notre assemblée générale.

D'ici la fin de l'année, l'organisation des « Saint-Michel » locales et la participation aux éventuelles commémorations liées à l'attentat du Drakkar sont laissées à l'initiative des sections. Nous suivons, en étroite coordination avec la fondation Bigeard et la mairie de Toul, la possible implantation de la statue du général qui nécessite beaucoup de doigté, compte tenu de la vilaine polémique alimentée par quelques individus méprisables dont le seul but est de salir la mémoire de ceux qui ont consacré leur vie au service des autres et de leur patrie. Nous devrions aussi signer un nouveau protocole avec l'amicale du 8 et du 7 qui contribuera au rapprochement en cours avec l'active, via les amicales régimentaires.

L'année 2025 ne sera pas l'objet d'une dynamique commémorative aussi puissante que 2024. Nous participerons cependant aux commémorations des derniers combats de la Libération où les paras français se sont distingués, en Alsace, dans les Ardennes belges et aux Pays-Bas. Mais cette année sera mise à profit, au niveau national, pour mieux maîtriser notre fonctionnement et équilibrer le budget de l'association. C'est la raison pour laquelle il n'y aura pas de congrès mais seulement une assemblée générale, en parallèle de celles de la FNAPara et de la FNEP, à Toulouse, début avril. Cette AG sera placée sous le signe du lien avec l'active et de l'unité de la famille para. A ce titre, nous envisageons d'organiser un rallye dont les bénéficiaires iront à l'entraide para. Les bonnes volontés pour l'organiser et y participer seront sollicitées prochainement. Cette date plus précoce de l'assemblée générale va vous obliger à envoyer au siège votre bilan comptable 2024 dès janvier, sans attendre vos AG de section respectives. Le directeur et le secrétaire général vous enverront très prochainement des consignes en ce sens.

L'autre grand rendez-vous de l'année au niveau national sera la Saint-Michel qui se déroulera à Paris les 26 et 27 septembre 2025 selon une formule revisitée qui laissera toute sa place au conseil national et aura pour thèmes l'ouverture à la jeunesse et la contribution à l'esprit de défense. Nous en profiterons pour commémorer l'engagement du commando Ponchardier en Indochine.

Au niveau local, j'attends de chacune des sections qu'elle développe ou consolide, en fonction de ses moyens et de son environnement, une activité tournée vers l'extérieur, la société civile, l'active et/ou la jeunesse, différente des commémorations traditionnelles et qui contribue à l'esprit de défense.

Le prochain congrès se tiendra en 2026 à Castres, sera organisé par la section 810 et rappellera l'engagement des paras dans l'opération Mousquetaire sur Suez en 1956.

Enfin, des études vont être lancées ou menées à leur terme comme l'évolution du comité d'honneur, la création d'un « cours d'initiation » pour des jeunes tentés par le parachutisme militaire et la vision de l'UNP à 5-10 ans.